

17 de abril a las 18,30 hs. de Congreso a Plaza de Mayo

Todos a la marcha de Bulacio

El 19 de abril de 1991, Walter Bulacio, estudiante del colegio Rivadavia de la Capital Federal, fue asesinado por la Policía Federal cuando se encontraba detenido en una comisaría. Bulacio había sido detenido en un recital de "Los Redondos" junto con otros jóvenes. Hoy, 7 años después del asesinato, los culpables siguen en libertad.

El asesinato de Bulacio se inscribe en una larga lista de jóvenes y trabajadores muertos por la policía o en manos de los hijos del poder: nos referimos a María Soledad, Bru, Choque, Cabezas, Carrasco, Cristian Campos, Mirabete, Rojas Perez... En todos estos casos la historia se ha repetido:

los criminales han encontrado en el aparato estatal la cobertura necesaria para quedar en libertad. En los casos en que existió alguna condena ha sido solo para los perejiles, que hicieron las veces de chivos expiatorios de las instituciones y del régimen social de los explotadores responsables de los delitos contra los explotados.

Pero a pesar de esta larga lista, Bulacio tiene un significado especial para los secundarios. Es que, con la movilizaciones que comenzaron luego de aquel 19 de abril, los

SIGUE EN PAGINA 6

Jueves 16 de abril
de 1998 • Año XVI
• N° 581 • \$ 1,50



POR UN PARTIDO OBRERO

Prensa obrera

Por un 1° de Mayo solidario con los mineros del Turbio, los bancarios del Patricios y los desocupados

La responsabilidad de la hora para todo obrero conciente es luchar por la victoria de tres luchas que quieren decidir el futuro de los trabajadores.

Desde el fondo de la mina, los trabajadores del Turbio luchan con coraje y desesperación por poner fin a la flexibilidad, salarios de hambre, condiciones de trabajo salvajes y la destrucción de su comunidad. Están apoyados por la mayoría de los trabajadores de Santa Cruz.

Los bancarios del Patricios luchan contra el vaciamiento de las empresas que los deja en la calle y contra las 'fusiones' que subsidia el Banco Central bajo la condición de que se despida empleados, se rebajen sueldos y se alargue la jornada laboral.

Los compañeros desocupados se van quedando sin siquiera los 'planes trabajar', que simplemente ofrecían 200 pesos a una proporción ínfima de personas. La plata de los presupuestos se va al pago de la deuda externa, a subsidios para las patronales y a los negociados —no queda ni un centavo para el obrero y la obrera sin trabajo.

Es un deber irrenunciable de todas las organizaciones obreras y populares que quieran merecer ese nombre,

que hagamos una movilización de solidaridad con esas luchas el 1° de Mayo. Esta movilización servirá para poner de manifiesto la verdadera divisoria de aguas en el país: los obreros, los desocupados, los sin tierra y sin techo, los estudiantes, los luchadores, los explotados, de un lado; los imperialistas, los políticos oficiales y patronales; las patronales; el gran clero; Menem, Duhalde, Bussi, Alfonsín, Meiji-de, Cavallo, del otro.

La estrategia política del pueblo deber ser entonces: no al seguidismo a los partidos y caudillos patronales, por la organización política independiente de los trabajadores y de las trabajadoras.

Sólo así lograremos el juicio y castigo a los genocidas; el reparto de las horas de trabajo sin modificar los salarios para enfrentar la desocupación que crea el capitalismo; poner fin a la entrega económica y política del país al

imperialismo; aumentar los salarios, los presupuestos de educación y salud a costa de los grandes beneficios capitalistas, asegurando su gratuidad; sólo así lograremos la unidad política de los obreros y campesinos de América Latina para acabar con cinco siglos de sometimiento y superexplotación.

Por un acto político-reivindicativo de todas las organizaciones partidistas y reivindicativas de los trabajadores, el 1° de Mayo.

A Bussi todavía hay que echarlo

A pesar de todas las bravuconadas con que Bussi amenazó 'resistir' una eventual suspensión por parte de la comisión de juicio político de la Legislatura, acabó haciendo lo que Corach, el clero tucumano, el diario La Gaceta, la patronal azucarera y la Fundación del Tucumán le ordenaron: "respetar las instituciones". Como consecuencia de esto, el vicegobernador Topa lo reemplazó en el cargo, con la expectativa de Bussi de retomarlo en 60 días, luego que se expida el conjunto de la Legisla-

tura tucumana. La oposición no tiene, por sí sola, el 66% de los votos necesarios para destituirlo.

Es decir que a Bussi todavía hay que echarlo, y esto sólo podrá ser logrado mediante la profundización de la duda popular, precisamente lo que no quieren hacer los partidos que se hacen llamar 'opositores'. En el 'mejor' de los casos para éstos, o sea en el caso de que algunos diputados bussistas modifiquen su voto, quedará hasta el 99 el mencionado Topa, un personaje

igualmente comprometido con las mantanzas de la dictadura. Es a esto a lo que parecen conformarse algunos partidos izquierdistas que apoyan a la 'oposición', aunque desde su prensa llaman a 'voltear' a Menem 'antes que termine el 98'.

Para zafar de un retorno de Bussi a plazo fijo, algunos 'opositores' están pensando en ofrecerse como ministros

SIGUE EN PAGINA 6

RÍO TURBIO: "ESTA LUCHA LA GANAMOS DESDE ADENTRO DE LA MINA"

Informe desde el interior de mina • Reportajes • Pronunciamientos • La crónica de una lucha impresionante en páginas centrales

La Alianza se menemiza y el peronismo se divide

POR JORGE ALTAMIRA

¿Se acuerda cuando hace tan poco tiempo atrás, Alfonsín llamaba a tomar las armas contra la re-reelección y la Alianza asustaba con una eventual "resistencia civil"? Pues pasó lo que tenía que pasar: la Alianza archivó los cuchillos, dejó de lado el prometido cacareo, canceló la tan cacareada marcha a Santa Fe y hasta se olvidó de la re-reelección. Excusa típica de aliancista, sus dirigentes alegan que este asunto no es prioritario en las encuestas de opinión pública. Federico Storani eligió este recule completo de la Alianza para ir incluso más lejos, como "sostener que no se opone a un nuevo mandato si se modifica la Constitución" (*La Prensa*, 12/4).

¿Pero acaso el 'golpe de estado jurídico' re-reeleccionista fue derrotado o se encuentra pinchado? Por supuesto que no. Lo que pasa es que la conspiración re-reeleccionista se encuentra transitando todavía la etapa de asegurar el apoyo del capital internacional y del gobierno norteamericano, y no es esto lo que la Alianza va a denunciar. Menem, por ejemplo, está marchando a toda velocidad hacia un acuerdo jurídico con los 'kelpers' y los ingleses, que permita entregar la plataforma submarina en litigio, a la explotación petrolera internacional, como uno de los puntos claves de la conspiración re-reeleccionista. El acuerdo en torno a fórmulas que dejen entrever una suerte de 'soberanía compartida' va a ser intensamente utilizado para conseguir el respaldo de Clinton y de Blair. La Alianza no ha encontrado, sin embargo, un sólo espacio, entre los que con abundancia le ofrecen los medios, para denunciar esta descomunada entrega que viola incluso la letra de la Constitución nacional.

Lo mismo vale para la reciente reunión de Menem con el Consejo Empresario (*Clarín*, 10/4) en la que les prometió que vetaría los artículos de la 'reforma laboral' que critican las patronales, en un procedimiento inconstitucional similar al que utilizó con otras leyes, por ejemplo, la que privatizó las jubilaciones.

La conspiración política del menemismo se manifiesta también en la deci-

sión de pasarles subsidios a los intendentes, pasando por encima de las gobernaciones, para armar la red re-reeleccionista. O de entregarle a Palito Ortega la 'caja' de la asistencia social. Menem quiere enchufarle al país un plan de autopistas, confeccionado a la medida para las grandes constructoras internacionales, que será pagado durante muchos años con un impuesto adicional a las naftas. Aunque los constructores 'nacionales' se oponen, Menem está seguro de que conseguirá asociarlos con los pulpos del exterior.

Menem conspira abiertamente con los radicales Verani, Maestro y Mestre. Un vocero menemista asegura en *La Razón* (13/4) que si De la Rúa no sale candidato de la Alianza, Mestre aceptaría ir como vice en compañía de Menem. Lo que ya ha ocurrido es que el cordobés logró dividir a la Alianza en su provincia, poniendo de su lado al 'pyme' nacional y popular, Humberto Volando, el que objetivamente se ha convertido en un re-reeleccionista por lo menos potencial.

La Alianza argumenta que sólo puede oponerse a los procedimientos inconstitucionales de Menem, no a sus maniobras políticas. Pero el conjunto de la conspiración menemista apunta a preparar una solución de fuerza, aunque se revista de procedimientos electorales. Es una conspiración anti-constitucional, como en el caso de Malvinas o el veto parcial de leyes. Lo principal, sin embargo, es que la re-reelección pretende perpetuar a un gobierno reaccionario, a lo cual es una obligación oponerse por todos los medios, incluso acelerando el final del gobierno menemista.

Se junta a la conspiración

Pero la Alianza prefiere juntarse a la conspiración en lugar de combatirla. "Coincide", por ejemplo, con "el diagnóstico del FMI", aunque se opone a 'enfriar' la economía porque pretende que se subsidien las exportaciones de los Techint, YPF, Pérez Companc, Fortabat, Macri, etcétera. Pero el gobierno porteño de De la Rúa acaba de decir que quiere convertir a Buenos Aires en un 'centro financiero', para lo cual dará más rienda a la especulación inmobiliaria y procederá a la privatización del

Banco Ciudad mediante la venta de parte del paquete accionario y la cotización en la Bolsa. El gobierno aliancista ya es socio de la especulación internacional con su colocación de títulos de la ciudad en los mercados del exterior.

¡Hasta "Cavallo festeja que Meijide convoque a sus técnicos" (*La Prensa*, 12/4), es decir a la Fundación Medirerránea! También Cavallo opina que no hay que 'enfriar' la economía, o al menos no hacerlo subiendo las tasas de interés. Porque es necesario que se diga que el punto clave del 'enfriamiento' que recomienda el FMI es el establecimiento de un impuesto a los ingresos a partir de los 700 pesos mensuales y la extensión del IVA a la salud, etc. Ni Cavallo ni la Alianza denuncian el 'enfriamiento' vía impuestos directos a los obreros; denuncian el 'enfriamiento' vía aumento de la tasa de intereses.

Claro que Cavallo tiene la suficiente orfandad electoral como para necesitar acercarse también a Duhalde. Este le acaba de entregar a los cavallistas clericales el quebrado Banco de Crédito Provincial y a otra parte del cavallismo la dirección del Banco Provincia. Así es como se comporta el gobernador 'del pueblo'. De cualquier manera, el partido de Cavallo si no está nocaute se encuentra por lo menos 'groggy', porque mientras el ex zar económico se acerca a unos y otros, su socio Béliz está pensando en volver al peronismo con Duhalde. Luego del fracaso de Rico, el de Cavallo-Béliz está demostrando que las patronales no tienen nada realmente nuevo que ofrecer.

La división del peronismo

Mientras Menem se esfuerza por dividir a la Alianza explotando todas las incoherencias de ésta, una posibilidad incluso mayor es que consiga dividir al propio peronismo. Está decidido a pelear la interna a Duhalde y, como parte de esto, acaba de nombrar al rival del bonarense como secretario de Estado.

En el caso del enfrentamiento Menem-Duhalde, la disputa de intereses económicos es sobresaliente. Menem es la cabeza de playa de una gigantesca penetración bancaria y financiera norteamericana, mientras que Duhalde ha

logrado reunir a capitalistas nacionales y extranjeros en torno al Banco Provincia. La pelea es por el acaparamiento de los principales bancos estatales.

El asunto fundamental, sin embargo, es que la nueva experiencia de gobierno peronista está agotada para las masas. El nuevo estallido económico que pronostica el FMI no encuentra una respuesta o salida por parte de ningún sector patronal. Pero la crisis continúa agravando la situación de las masas, mientras que los déficits financieros impiden al gobierno recurrir a la 'ayuda social'. Para peor, el capital internacional pone el grito en el cielo contra cualquier 'tentación' de 'populismo'. El empantanamiento de la política capitalista no podría ser mayor.

Trabajadores

La menemización de la Alianza, que se ha convertido en segundo violín del FMI, ha provocado el fracaso de las estrategias 'opositoras' del MTA y de la CTA. Nadie puede decir, como hasta hace poco lo hacían Marta Maffei o Victor de Gennaro, que "el escarmiento vendrá de las urnas". Este fracaso ha creado una situación de inmovilismo político completo entre los trabajadores —sea en los que confiaban en la 'oposición' aliancista, sea en los que acaban de romper con el peronismo sin haber encontrado aún un camino propio.

Esta crisis política en las masas, que sin embargo no pueden rehusar ir a la lucha como consecuencia de los ataques del gobierno, es una oportunidad para desarrollar con la mayor profundidad posible la necesidad de una alternativa política de la clase obrera; la necesidad de desarrollar un fuerte partido obrero; la necesidad, para ello, de que las organizaciones partidistas y no partidistas de los trabajadores se unan en una lucha práctica común y en una estrategia política de clase contra el imperialismo y contra las patronales, para acabar con el gobierno menemista y para acortar las posibilidades políticas a los candidatos a sustitutos de la 'oposición'.

A las organizaciones que han visto naufragar su política 'opositora', las llamamos a romper con los partidos patronales y a impulsar un frente político-reivindicativo de los trabajadores.

Declaración del Plenario de Organizaciones Populares

Por trabajo, dignidad
y un cambio social

Abajo el
gobierno
hambreador y
sus cómplices

El Plenario de Organizaciones Populares celebrado el 12 de abril en Florencio Varela, convoca a convocar a un Acto unitario en la Plaza de Mayo, en conmemoración del Día de los Trabajadores, el 1º de Mayo a las 15 horas.

Pretendiendo que esto sea un punto de partida en la Coordinación de las Luchas que venimos desarrollando todos los que resistimos a esta política de hambre, miseria y desocupación, y, a su vez, reafirmando nuestra solidaridad con los compañeros en lucha del Banco Patricios y Río Turbio, y de todos aquellos hermanos de clase que luchan en todo el mundo, los invitamos a participar de nuestra reunión preparatoria de este acto, el día 18 de abril a las 10 hs., en el local del MTD, "Teresa Rodríguez", de Florencio Varela (Ruta 2, Km. 29).

MTD "Teresa Rodríguez" (Florencio Varela, Mar del Plata, Solano) • MTD de Hurlingham • Desocupados de Quilmes • MTD Dock Sud,

Barrio Shell • Coordinadora de Desocupados de Berazategui • Unión de Militantes por Trabajo y Dignidad (La Matanza) • Trabajadores de Shell • FUI (Frente Universitario de Izquierda, Facultad de Derecho Universidad Nacional de Lomas de Zamora) • Cuerpo de Delegados del Profesorado de Folklore y Danzas de Lomas de Zamora • AEST (Agrupación de Estudiantes Secundarios y Terciarios de Florencio Varela) • KOEJU (Jóvenes por la Vida y la Liberación Zona Sur) • UMET (Unión de Militantes por la Emancipación de los Trabajadores) • Plenario Autoconvocado de Mujeres Trabajadoras • Norma Giménez (Secretaría General Comisión Interna de Prensa *Diario Popular*) • ACASO (Alfabetizadores por el Cambio Social) • MAS (Quilmes, Berazategui, Varela) • PO Zona Sur

22-25 DE MAYO

CONGRESO DEL
PARTIDO OBRERO

29 DE MAYO

ACTO INTERNACIONAL
DE CLAUSURA

Salta: Crece la lucha contra la privatización en los hospitales

POR CLAUDIO DEL PLA

De manera creciente venimos desarrollando la lucha contra la 'tercerización' de los servicios de cocina, mantenimiento y limpieza de los hospitales públicos. Con procedimientos mafiosos, la burocracia de ATSA y el gobierno, siguiendo el libreto de los acuerdos firmados con el Banco Mundial, quieren dejar a 1.600 compañeros en la calle y preparan un negociado del orden de los doce millones de pesos anuales. Sería un paso decisivo para la implementación del Hospital de 'autogestión'. En el esquema del gobierno, las empresas de ATSA debían estar en funcionamiento desde febrero. Para ello se lanzó una campaña de aprietes y mentiras para que se acepten los retiros 'voluntarios'.

La formación de la Coordinadora de gremios estatales, donde participan ATE, Apsades, UPPES, Adiunsa y Tribuna Docente, ha permitido encarar una lucha unitaria y combativa que ha impedido hasta ahora que se concrete la 'tercerización'. Llevamos ya dos marchas provinciales y múltiples marchas en la capital, Orán y Metán. Se han concretado asambleas en los hospitales de casi toda la provincia, que se van sumando a la lucha, en varios casos se han elegido nuevos delegados desplazando a la burocracia mafiosa de ATSA. Un petitorio en defensa del Hospital ha reunido 10.000 firmas y se realizó con éxito una jornada de toma simbólica de los hospitales.

La crisis en la salud se manifiesta ahora también por el lado de los policlínicos ferroviarios. Cuatro de ellos, con un total de 200 trabajadores han sido cerrados por la burocracia de la UF. En el caso de Embarcación,

los trabajadores y usuarios ocupan el edificio y han concretado una movilización popular masiva. Privatización del hospital público y vaciamiento de las obras sociales sindicales son dos caras de una política, en que grandes pulpos financieros, como Exxel, quieren quedarse con el negocio.

Por otro lado, la insuficiencia de los 'planes trabajar' y el corte de algunos de ellos, ha llevado a que se replantee la lucha de los desocupados. Cien desocupados se apostaron al costado de la ruta en Orán y fueron salvajemente reprimidos. Ahora se han reagrupado y manifiestan en la puerta de la Catedral. Además, han comenzado a hacer manifestaciones en las puertas de las casas de los diputados y funcionarios.

El martes 14 realizaremos una nueva Marcha Provincial y comienzan a reunirse las condiciones para una movilización de conjunto. Desde la Coordinadora ya se ha planteado la convocatoria a un acto por el 1° de Mayo.

Mientras esto ocurre a nivel de los trabajadores, Romero y la Alianza han firmado un pacto en el seno de la Constituyente que habilita la reelección. La Alianza apunta así al gobierno más antiobrero y privatista que se haya conocido en la provincia. Exhiben, como 'moneda de cambio', la promesa de una modificación en el régimen electoral que mejoraría la representación proporcional recién para el año ... 2005.

Desde el Partido Obrero estamos empeñados en el triunfo de esta lucha, que es también una forma de abrir paso a la formación de una auténtica oposición política dirigida por los trabajadores.

partidos de la Alianza es abrumadora.

Se necesita un programa

La gran limitación del planteo de Médicos Municipales es que no formula un programa. El año pasado, también un plan de lucha por las mismas causas, terminó en una negociación de empujes parciales.

El primer punto es el aumento del presupuesto de salud, suficiente para brindar atención de calidad, gratuitamente, al conjunto de la población. La exigencia de la eliminación de todos los pagos y aranceles es condición básica de la salud pública. Obviamente también, los nombramientos (y no contratos basura) del personal necesario para todas las prestaciones, con sueldos acordes con la necesidad de cubrir la canasta familiar y con la calificación de las tareas desempeñadas.

Pero debe irse a la raíz. La precarización de los hospitales es consecuencia del plan más general de privatización acordado por el gobierno y el Banco Mundial, de 'desregulación' de obras sociales, liquidación del PAMI, eliminación de aportes patronales, 'empresarialización y autogestión' del hospital público. Por lo tanto el programa de defensa del Hospital Público no puede soslayar el reclamo de la derogación de toda la legislación y toda la política privatizadora de hospitales y obras sociales y la ruptura de los acuerdos y contratos con el Banco Mundial.

El Partido Obrero llama a organizar una gran marcha blanca de los trabajadores de la salud.

Lucha en los hospitales de Capital

Hay que demoler toda la política privatista de De la Rúa

POR SERGIO VILLAMIL

La Asociación de Médicos Municipales de la ciudad de Buenos Aires anunció un plan de lucha porque "los Hospitales Públicos atraviesan una etapa angustiosa", al carecer de medicamentos e insumos, de mantenimiento de aparatos de diagnóstico y tratamiento y de los nombramientos necesarios de personal profesional y no profesional. De allí el deterioro de los servicios hospitalarios, de la calidad de atención médica y la precarización de los planteles profesionales indispensables. Según posteriores trascendidos, la gremial de los médicos convoca a un paro total de actividades de los hospitales para el Martes 14.

Esta iniciativa pone de relieve el fracaso absoluto de la política de 'autogestión' que, concebida por el menemismo, lleva adelante el gobierno 'aliancista' de De la Rúa, o sea el ahogo presupuestario y el arancelamiento y la semi-privatización de servicios.

Que la crisis se grande queda demostrado por esta actitud de una organización gremial donde la influencia política de los

Mesa Debate: "La salud pública en Argentina"

Organiza la Comisión de Salud del Partido Obrero (Capital - Regional Sur)

- Viabilidad del sistema de salud estatal, universal y gratuito.
- Implementación de los planes del Banco Mundial en materia de salud pública (hospitales públicos, Obras Sociales, PAMI, etc.).
- Estado sanitario de la población (situación, pronóstico, evolución).
- Necesidad de un Plan Nacional de Salud.

Lic. C. Chaves, Dr. L. Trombeta, Lic. G. Rodríguez, Dr. S. Villamil, Dr. J. Pachamé.

Miércoles 22, 18 hs. Sindicato de Molineros

Desertantes: Dr. P. Escudero, Dr. P. Sarrasqueta, Informes al: 912-7773

SABOTAJE DE LA BUROCRACIA

"Esta lucha la gana"

Info

Los mineros del interior

A los compañeros de Río Gallegos

Los mineros del interior queremos hacer llegar nuestro más sincero saludo a todos los compañeros que están sosteniendo nuestra lucha. Sabemos que están sosteniendo nuestra lucha a pesar de todos los aprietes de diferentes sectores. Nosotros seguimos firmes en nuestra decisión de permanecer en el interior, hasta tanto se nos dé una respuesta a nuestro pedido.

La lucha de los mineros de Río Turbio se encuentra más firme que nunca. Durante 'semana santa' se sortearon todo tipo de maniobras de la burocracia de Ate, el gobierno de Kirchner y hasta del obispo de Santa Cruz.

Durante el jueves 9 y el viernes 10 se libró una batalla importantísima para el desenlace de la Huelga. Mientras llovían muestras de adhesión y solidaridad desde todas las latitudes, a los trabajadores de Ycrt les llegaba también un documento de su sindicato que expresaba: "Compañeros, a esta altura del conflicto necesitamos hacer un momento de reflexión seria y responsable". Y remataba: "Si valoramos en su justa medida todo el esfuerzo que venimos realizando, la vida de los compañeros que se encuentran en interior de mina, la angustia de las familias de la cuenca, tenemos la responsabilidad de definir sin vacilaciones el mejor camino para superar la crisis actual, Ate como organización en su conjunto, Consejo Directivo Nacional, Consejo Directivo Provincial y Seccional Río Turbio propone sin ninguna duda que para ello es necesario aprobar los acuerdos alcanzados en la mesa de negociación de Río Turbio".

Los mineros hicieron un momento de reflexión seria y responsable y decidieron continuar la huelga para superar la crisis... de su dirigencia. Los trabajadores, sabedores que las actas que firma Ate con la patronal y la 'garantía' de Kirchner no las respeta nadie, se cansaron de versos y quieren que sus reclamos se hagan efectivos para dar por terminada la lucha.

Las maniobras de Ate

En primer lugar, Ate dejó aislados e incommunicados a los compañeros que están movilizados frente a la casa de gobierno en Río Gallegos, donde tres de ellos están de huelga de hambre. "Nos cerraron el sindicato, nos negaron el teléfono hasta para hablar con nuestras familias, ni la comida nos garantizan", se quejaba un delegado, que tuvo que 'instalarse' en Adosac provincial, para hacer volantes y comunicarse con sus compañeros del interior de mina.

Esto no es nada comparado con la convocatoria a asamblea que realizó la burocracia en el cine de Río Turbio donde pretendió hacer aprobar el acta que negoció con Taselli (el empresa-

rio) y el gobierno provincial. Pero hasta ahí podían concurrir, sin abandonar su puesto de lucha, los compañeros que estaban dentro de la mina; tampoco los 50 mineros que estaban en Río Gallegos. La maniobra fue desarticulada y obligó a la burocracia a pasar a un cuarto medio para sesionar dentro de la mina. Previamente los mineros del interior escribieron (se reduce el texto aparte, ver en esta misma página "Los mineros del interior").

A las 14 hs. del 'viernes santo' el día de boca de mina 5 era tenso: iban entrando los mineros y luego los dirigentes. Y el canto de las familias, los estudiantes, los docentes y mineros que aguardaban el inicio de la asamblea hizo esperar... "Se va a acabar, se va a acabar, la burocracia sindical" con largos aplausos para los dirigentes y gritos de aliento de los mineros "Aca están, estos son, los mineros del carbón" y "Mandarina, mandarina... esta lucha la ganamos desde adentro de la mina".

Fue un triunfo de toda la militancia que quiere verdaderamente que esta lucha de los mineros puestas de fondo al problema del carbón.

Kirchner puso todos sus 'porotos' al servicio del tamiento de la huelga, movilizó a sus 'policías', llamó a desistir de la medida de fuerza y recurrió a la Iglesia. El obispo Bucolini, en un llamado urgente e imperioso a toda la comunidad, instando a la aprobación del acta acuerdo, a través de una nueva asamblea

Comité de Solidaridad

ADOSAC Filial Río Turbio
B° Comercial - Gob. Moyano y
Lista
Río Turbio - (9407) Santa Cruz
Tel/fax.: (0902) 22096

Para envío de dinero:
Comité de Solidaridad por la
lucha de los Mineros
Caja de Ahorro n° 11996/0

Banco Nación Río Turbio
Despacho de Mercadería:
Desde Buenos Aires
Transportes Don Luis
Berón de Astrada n° 2850 - Cap.
Federal
Tel/fax: (01) 919-1679
Desde Río Gallegos
Coordinar al (0966) 21311
Sr. Huelga

Río Turbio, 12 de abril de 1998

Ante la difícil situación por la que están atravesando las familias de la Cuenca minera de esta Provincia, por los acontecimientos que son de dominio público, se ha conformado el Comité de Solidaridad inter-

grado por los partidos políticos, gremios, centros de estudiantes, y mujeres de los mineros para paliar los efectos que provoca la no percepción de los haberes del mes de marzo, por las medidas de fuerza que están llevando a cabo los trabajadores de YCRT.

Se formaron distintas comisiones de Solidaridad con la Lucha Minera y en nuestro carácter de responsables de la misma se aboca a recaudar dinero que dirigimos a Uds. para solicitar vuestra colaboración para el Fondo de Huelga. Asimismo les informamos que los fondos deben ser depositados en la Caja de Ahorros indicada en el membrete.

A la espera de una pronta favorable respuesta por la solidaridad de los hechos, saludamos a Uds. atte.

Viva la lucha minera

JULIO JAIMES
CLAUDIA FRAVIERA

ALCANCÍA DE ATE Y CTA EN RÍO TURBIO

amos desde adentro de la mina” me desde los socavones

neros terior

A pesar de encontrarnos sin agua, sin luz y en la oscuridad, mantenemos intacta nuestra voluntad de lucha.

Adeante compañeros.

Viva la lucha minera

LOS COMPAÑEROS DEL INTERIOR

blea general y a reanudar el trabajo”. (Este llamado se repartió casa por casa en la localidad y hasta se entregaba en *‘algunos kioscos’*).

Terminada la Asamblea y ratificado el paro los mineros salieron al exterior al grito de *“el pueblo unido, jamás será vencido”*.

Una experiencia inolvidable

El día sábado a las 13 hs., después de establecer algunos contactos entramos junto al compañero Miguel Del Plá, Secretario General de Adosac Río Gallegos y Dirigente Provincial del FUT, manteniendo una reunión en la **Unión 1** con representantes de los trabajadores que se encuentran desde hace ya diez días a cuatro kilómetros bajo tierra. **“Ahora comienza otra nueva etapa de esta lucha. Estamos muy fortalecidos en el ánimo, y aunque no le confiamos absolutamente nada, logramos disciplinar a la Dirigencia de Ate detrás de nuestros planteos. Terminado el conflicto ya veremos que hacemos con los carneros que sacaron los pies del plato”**, nos dijeron.

El planteo nuestro fue de apoyo y solidaridad en primera instancia y un análisis conjunto de la situación política en que está enmarcado el conflicto. Dejamos como propuestas a los compañeros que realicen un llamado a los **“Profesionales y Técnicos”** para que se sumen a la Huelga, una movilización a 28 de Noviembre para que el Concejo Deliberante apruebe la **‘emergencia social’** y así aporte alimentos para las familias de los mineros, conformar comisiones de mineros y sus esposas, docentes y estudiantes para fortalecer el Paro en las escuelas, convocar al Comité de Lucha para llamar a una Asamblea Comunitaria que resuelva un paro total de las dos comunidades: 28 de Noviembre y Río Turbio. Por último ofrecimos realizar gestiones para instalarse en la Carpa Blanca, docentes y mineros para difundir el conflicto en Capital Federal, nuevo ámbito de negociación. Alumbrados por la luz que portan en sus cascos tomaron debida nota para luego discutirlo con sus compañeros.

Nos retiramos del lugar concientes de que se está escribiendo una página destacada de la lucha del movimiento obrero contra la flexibilización laboral, la burocracia sindical y la política de privatizaciones y concesiones de Menem y Kirchner. Este último, el miércoles 8 hizo aprobar la consulta popular para el 17 de mayo. La prolongación de este conflicto le podría ahogar la **‘fiesta re-reeleccionista’**, teniendo en cuenta, además, que en Río Turbio ya perdió las elecciones el 26 de octubre. El nerviosismo del gobierno es tal, que el concejal oficialista Ale-

jandro Mamani expresó, en Caleta Olivia, que el conflicto minero **“es una campaña de la prensa para perjudicar al gobierno”**.

Adosac y la lucha minera

Los docentes de Río Turbio y de 28 de Noviembre, en una asamblea conjunta, el 2 de abril, **resolvieron el paro por tiempo indeterminado** hasta la resolución favorable del conflicto de los mineros del carbón.

En el local de la Adosac Río Turbio funciona el Comité de Lucha y Solidaridad con la Huelga Minera, en 28 de Noviembre se recolectan los alimentos en un Jardín de Infantes de la localidad, en ambos pueblos los militantes del gremio están jugando un rol importantísimo en la organización de la Solidaridad. Ahí llegan las adhesiones, desde allí se distribuyen los partes de prensa, allí van los familiares de los mineros, cada rato, a solicitar alimentos o medicamentos para sus hijos. El acatamiento al paro, si bien no es del 100%, ha logrado trascender el ámbito de la cuenca, dado que los compañeros se han jugado a fondo acompañando a los mineros y perdiendo el presentismo de 250 pesos del gobierno de Kirchner, solicitándole a éste que ese monto se pague para ser incorporado al fondo de Huelga. En boca de mina, las esposas de los mineros no se cansan de repetir, **“Si no fuera por los maestros, ya nos hubieran cag...”**.

Los mineros y los docentes de la cuenca están dando un ejemplo de unidad en la lucha para todos los trabajadores, el nivel de organización es impresionante. En Río Gallegos en la sede de la Adosac provincial **“se han instalado”** los mineros que están movilizados frente a la casa de gobierno para confeccionar sus volantes, fotocopiarlos y también para comunicarse por Fax o teléfono con sus compañeros de interior de mina.

La Filial de Adosac, Caleta Olivia, ha instalado una alcancía para recaudar dinero para el fondo de huelga, es centro de recepción de donaciones de alimentos de los docentes de las escuelas y de la comunidad toda que está apoyando esta lucha heroica de los trabajadores del carbón; ya se han enviado 12 cajas con alimentos y una bolsa con ropa para las familias de los mineros. Casi todas las escuelas de Caleta Olivia, más de 40, han enviado muestras de adhesión a los mineros y varias filiales (Gobernador Gregores, Los Antiguos, Calafate) y la Lista Rosa de Pico Truncado se solidarizaron con la lucha conjunta de mineros y docentes de la cuenca carbonífera.

Dado el carácter internacional de esta lucha, (Río Turbio está a sólo 10 Km de Puerto Natales-Chile; y muchos mineros son de esa ciudad) dirigentes de Adosac cruzaron al país vecino a reunirse con las esposas de los mineros que residen en esa ciudad para ayudar a organizarlas, ya que también allí, existen presiones permanentes para evitar que la huelga continúe.

El hecho de que varios dirigentes de Adosac pudieran **‘bajar’** a las entrañas de la mina a dialogar con los trabajadores refleja el grado de confianza que existe hacia los docentes, en contraposición con la desconfianza hacia la dirigencia de sus propio sindicato.

Pese a la intención de aislar el conflicto, el papel desempeñado por Adosac ha permitido, en ese sentido, que se conozca en toda la provincia, trascienda a la región Patagónica y se intente llegar con fuerza a nivel nacional.

OMAR LATINI
SECRETARIO ADJUNTO
ADOSAC PROVINCIAL

Propuestas a los compañeros del interior de mina

En respuesta a la solicitud de Uds. a quienes formamos parte de este conflicto desde el Comité y Comisión de Solidaridad, nos hemos reunido y debatido esta problemática llegando a las siguientes conclusiones:

* Priorizar el tema **energía** siendo éstas las propuestas que presentamos:

- a) extender los cables desde los grupos generadores de Río Turbio y 28 de noviembre hacia la mina.
- b) garantizar el 100% de la energía a la mina. De ser posible esto, hacer cortes rotativos a la población llamando a una asamblea comunitaria para que se resuelva.

* Formar un **frente comunitario**, integrado por:

- a) este Comité.
 - b) Intendentes, a quienes se les exigirá hacer efectiva la **emergencia social y comunitaria** y que se extienda a 28 de noviembre.
- Emergencia social significa: suspen-

sión de clases en los establecimientos educacionales, hospital con guardias mínimas, etc.

c) Ate, exigiéndole que extienda el conflicto a nivel nacional; que se combinen las negociaciones con las acciones comunitarias.

d) Poder Ejecutivo Provincial para que se comprometa a hacerse cargo, si Taselli no cumpliera.

* Convocar a una asamblea comunitaria de todos los sectores (gremios, cámara de comercio, estudiantes, vecinos, etc.) para proponer:

Paro Comunitario: efectivizado por todos.

Proponemos como acciones que desde el interior de mina se envíen Cartas abiertas a cada uno de los sectores que deben garantizar la asamblea para decidir la medida de fuerza.

COMITÉ DE SOLIDARIDAD
CON LA LUCHA MINERA
(SIGUEN FIRMAS)

Adhesión del Frente de Unidad Trabajadora (FUT) y el Partido Obrero

¡Felices pascuas! ¡La lucha está en orden ... y más fuerte que nunca!

El FUT y el PO saludan la firme actitud de la asamblea de seguir la huelga hasta triunfar. La valiente actitud de los mineros hizo fracasar ayer todos los intentos de quebrar la lucha. Desde que los compañeros ingresaron al interior de mina, hace más de una semana, el gobierno provincial ha armado un ambiente de provocación contra los mineros que están en Gallegos y ha operado con los medios de prensa adictos para silenciar la protesta minera. La conducción de Ate también se jugó a fondo para dividir y romper la huelga. Estos **‘dirigentes’** dijeron que había que aceptar **‘sí o sí’** el **‘acta’** y levantar la huelga. Lo mismo dijeron Kirchner y el obispo. **Pero los mineros fueron más fuertes que todas las trampas y presiones.** Al final, los mismos dirigentes que vinieron a **‘pinchar’** la lucha, terminaron apoyando los reclamos de la asamblea y se

comprometieron a respetar lo que se decida en interior de mina.

El FUT y el PO llaman a multiplicar ahora más que nunca la solidaridad. ¡¡¡La lucha va a triunfar si el pueblo la acompaña!!! ¡¡¡Si ganan los mineros, ganamos todos!!! Llamamos a los gremios, a los estudiantes, a las organizaciones populares, a unirnos en una **movilización y paro comunitario por el cumplimiento de todos los puntos reclamados por los mineros.**

La salida de fondo sigue siendo, a nuestro entender, que el Estado se haga cargo de la empresa bajo control de los trabajadores y el pueblo de la cuenca.

¡¡¡Por el triunfo de los mineros!!!

FRENTE DE UNIDAD
TRABAJADORA
PARTIDO OBRERO

Bolivia: los campesinos fogonean la huelga general

POR VICTOR LAMAR

Desde el 1° de abril Bolivia está sacudida por una nueva huelga general indefinida. Los reclamos de la Central Obrera, en lo fundamental, se concentran en un pliego salarial, en la derogación de la 'reforma educativa' y, sobre todo, en el rechazo a los planes norteamericanos para erradicar los plantíos de coca. El gobierno quiere recortar en un 40% el 'subsidio' que paga por hectárea erradicada.

El movimiento se instaló fuertemente en las zonas rurales y concitó una enorme simpatía en las ciudades. "Los potosinos —por ejemplo— no solo toleran el cerco y la inactividad ocasionada por una huelga indefinida declarada por el comité cívico, sino que hasta se solidarizan a los campesinos... gran parte de la población expresa su solidaridad median-

te donaciones. El bloqueo (de carreteras) se extiende en Cochabamba y Chuquisaca" (*Presencia*, 5/4). Las movilizaciones callejeras en las principales ciudades y los cortes de ruta chocaron con la movilización de miles de efectivos policiales y militares. Se provocó así "la muerte de siete personas, decenas de heridos y más de un centenar de detenidos, especialmente campesinos" (*El Diario de La Paz*, 12/4). La zona 'cocalera' del Chapare, en el departamento de Cochabamba, fue puesta bajo control militar y hay 19 campesinos "desaparecidos" (idem). En esta región "los coccaleros amenazaron con ocupar campos petroleros y plantas de energía eléctrica" (*Presencia*, 5/4). En este cuadro el gobierno ha sufrido "un deterioro inmediato" y su "peor crisis" (idem). Pero la dirección de la COB sigue aferrada a la 'nego-

ciación' con el gobierno, mientras posa frente a las masas de 'combativa'. Aunque formalmente ha llamado a reforzar las medidas de fuerza, no le ha dado al movimiento un alcance como el que requiere —entre los fabriles y mineros y en los servicios privatizados no tiene prácticamente expresión. Según informa *El Diario*, la Confederación de Maestros urbanos acaba de firmar un 'preacuerdo' con el gobierno para levantar la huelga. El magisterio urbano y rural constituye el sector donde la huelga se ha expresado más vigorosamente. La Federación de Maestros de La Paz, cuya dirigente Vilma Plata, del POR, ha sido nuevamente detenida como ocurrió en 1997, ha llamado a repudiar ese 'preacuerdo'.

Exigimos la libertad de los compañeros detenidos y la aparición con vida de los secuestrados para respaldar el movimiento de lucha.

Rusia: El zar Boris golpea a ciegas

POR LUIS OVIEDO

La prensa internacional ha sido incapaz de dar una interpretación de la decisión de Yeltsin de echar del gobierno al primer ministro Chernomyrdin.

Se ha especulado, simultáneamente, que Yeltsin estaría favoreciendo la candidatura presidencial de Chernomyrdin para el año 2000 o que lo ha despedido para 'hundirlo', mientras prepara su propia 're-reelección'.

Otra de las 'explicaciones', aventurada por *Business Week* (6/4), indica que Yeltsin echó al gabinete para "deshacerse de los ministros —Chernomyrdin y Chubais— que tienen relaciones con los barones financieros y de la energía". ¿Cómo explicar entonces la designación del 'desconocido' Serguei Kirienko como primer ministro, cargo al que sólo pudo acceder como "simple títere de una de las poderosas cliques empresarias que rivalizan por manejar Rusia" (*The Economist*, 28/3)?

Todas las crónicas le asignan un papel clave al banquero Boris Berezovsky. Según algunas versiones, "Berezovsky, dueño de una parte del paquete accionario del consorcio petrolero Rosneft, se vio seriamente perjudicado por la subasta que hizo el ex primer ministro Chernomyrdin del 75%

de la empresa (...) la única manera de cambiar la situación era relevando al gobierno" (*Página 12*, 25/3). La versión se sustenta en el hecho de que la empresa de Chernomyrdin, Gazprom, se ha asociado a la privatizada petrolera Lukoil y a la Shell para participar de la licitación. Ahora, con Chernomyrdin fuera del gobierno, el consorcio integrado por Gazprom impulsa una 'huelga de compradores' para obligar al gobierno a bajar el precio de base de la subasta. Otra de las versiones indica que Chernomyrdin y Berezovsky trabajan 'en yunta' para hundir al representante de otro grupo de banqueros, Anatoly Chubais, que pretendía hacerse nombrar al frente del Sistema Eléctrico Unificado, el monopolio estatal que controla las empresas eléctricas de Rusia.

La prensa internacional se da cuenta, sin embargo, que Yeltsin está al final del camino. "Como un boxeador groggy pero sanguiinario (...) Yeltsin ha tenido éxito en golpear a Rusia y al mundo con una súbita ráfaga de golpes desesperados pero con poco sentido de adónde apunta" (*The Economist*, 28/3, diferenciados nuestros).

El hundimiento económico del país sigue a plena carrera: la fuga de divisas continúa (según *Clarín*, 9/4, asciende a 39.000 millones sólo en los últimos años); aumentan los

atrasos salariales y se prepara una jornada nacional de protesta; el marasmo productivo es completo (en 1997 se incrementó la producción en un ¡0,2%! después de un derrumbe superior al 50%); el sistema bancario y de créditos literalmente no existe (los depósitos han sido colocados en títulos de la deuda pública o prestados a empresas relacionadas, que los han fugado al exterior).

La crisis financiera internacional aceleró el agotamiento de este régimen de saqueo. La rebaja del precio internacional del petróleo y del gas 'licuó' el negocio de las camarillas que se habían apropiado de los grandes yacimientos. La fuga de capitales de la Bolsa moscovita —cuya valorización cayó a la mitad— derrumbó la 'bicicleta' de los negocios especulativos. Los principales activos a privatizar —con la excepción de la petrolera Rosneft y las empresas eléctricas— ya se han entregado. El peso de la deuda externa, como consecuencia del alza de los intereses provocada por la crisis financiera —se ha triplicado, del 13 al 30% de los ingresos presupuestarios... cuyo pago descansa por completo —no en la recaudación impositiva, inexistente— sino en nuevos préstamos externos e internos.

La crisis de gabinete es, entonces, un "coup de théâtre" (idem), o sea un 'golpe de opereta' para representar la ficción de que se gobierna mientras el país se hunde.

Brasil: El movimiento de los Sin Tierra jaquea a Cardoso

POR DANIEL SIERRA

El asesinato de dos miembros de la dirección nacional del Movimiento de los Sin Tierra (MST), en el estado nordesteño de Pará, a manos de terratenientes, sus escuadrones de la muerte y la policía militar, ha colocado a las zonas rurales de Brasil en una situación de "guerra civil de baja intensidad" (*Clarín*, 2/4). El MST reaccionó con "un vasto plan de ocupaciones de haciendas", en tanto que "los terratenientes se han levantado en armas para defenderse" (*La Nación*, 3/4).

Los campesinos movilizaditos suman más de 300 mil en todo el territorio brasileño. Los estancieros acusan al gobierno de Cardoso de "abandonarlos a su suerte" (*Ambito*, 3/3) y han creado sus propias 'milicias' privadas, que —declararon— "serán entrenadas técnicamente" y funcionarán "encapuchados como medida intimidatoria" como los "grupos paramilitares que actuaron en el Brasil hasta los años '80" (*Clarín*, 31/3). El conflicto se ha agravado con el correr de los días y las horas. En muchas de las "haciendas tomadas, los campesinos comenzaron a cavar trincheras para hacer frente a las milicias latifundistas" (*La Nación*, 3/4). Si el MST invade haciendas protegidas —bravuconeó el presidente de una de las principales asociaciones de propietarios rurales— van a tener una lección de la que arrepentirán por el resto de sus vidas".

La movilización de los "Sin tierra" responde al fracaso estrepitoso de la política agraria del gobierno de Cardoso, en un país en el que el 10 por ciento de las grandes haciendas concentra el 80 por ciento de la tierra. La reciente oleada de ocupaciones coincidió con el segundo aniversario de "la matanza de Eldorado de Carajas". Allí fueron asesinados 19 campesinos por la policía militar, aunque son más de 1.100 los agricultores asesinados en los últimos 10 años. Sin embargo "sólo hubo 56 procesos y sólo siete personas fueron condenadas" (*La Nación*, ídem).

Al comienzo de su mandato Cardoso pretendió hacer la 'reforma agraria' y 'entregar' tierras improductivas a los agricultores empobrecidos. Procedió a la entrega de parcelas expropiadas, previo pago a los latifundistas, con recursos del programa de Crédito Especial para la reforma Agraria (Procera) que se obtenían por vía de préstamo de bancos privados. Es decir, la 'reforma agraria' era un negocio para latifundistas y banqueros. Pero el desplome de la 'solución agraria' de Cardoso reside en la imposibilidad de modificar las relaciones sociales de producción vigentes. Las escasas familias que

fueron instaladas en las tierras desechadas por los hacendados, carecen de maquinarias, fertilizantes, crédito y están imposibilitadas de quebrar el monopolio de los grandes grupos agrarios que fijan los precios. Esto provocó la venta de las tierras de los agricultores empobrecidos, a precios irrisorios, y mayores reclamos del movimiento agrario. El MST reclama hoy la instalación de más de 4 millones de campesinos empobrecidos, elevar a más del doble el crédito que le otorga el gobierno a cada familia (a 18.000 dólares), extender el plazo de pago de 7 a 20 años y una serie de otros puntos que los capitalistas y el gobierno no quieren conceder.

La guerra abierta entre terratenientes y campesinos testimonia la descomposición del Estado, incapaz de dar salida a los conflictos sociales del país en sus propios términos.

Las penurias que sufren el conjunto de las masas de Brasil por "los últimos ajustes económicos impuestos por el gobierno y el elevado desempleo" (*El Cronista*, 3/4) y la lucha de los campesinos, "según encuestas, con un buen respaldo en la sociedad" (*La Nación* 3/4), ha provocado que la 'popularidad' de Cardoso cayera de un 60 a un 38 por ciento, entre octubre pasado y abril.

Un reclamo que recorre América

"El problema también golpea al Paraguay", titula *La Nación* (2/4), en una nota que advierte que "dirigentes de las ligas paraguayas asistieron a reuniones efectuadas en Brasil y el hecho más grave que ocurrió a mediados del año último, cuando un grupo asaltó una comisaría y se alzó con todo el armamento". Ante los constantes reclamos y ocupaciones de los agricultores paraguayos, los terratenientes también "llamaron a frenar la toma de tierras e instaron abiertamente a sus agremiados a armarse para defender sus propiedades de los 'usurpadores'" (*Clarín*, 1/4).

En Bolivia las huelgas y movilizaciones de campesinos, trabajadores y estudiantes conmueven los cimientos del régimen político. En Colombia, la debacle del Estado se expresa en el reconocimiento expreso del gobierno y del ejército de que la guerrilla controla el 40 por ciento de las zonas rurales y de que seguirá creciendo. En Méjico, el gobierno de Zedillo se aprieta a reprimir la insurgencia campesina de Chiapas.

El conjunto de los regímenes de América Latina han entrado en abierta contradicción con las masas.

VIENE DE LA TAPA

Todos a la marcha de Bulacio

secundarios se transformaron en protagonistas decisivos de la lucha contra la impunidad y los crímenes que ampara este régimen político. Fue también con esta movilización, que nació la Coordinadora de Estudiantes Secundarios de la Capital y el Gran Buenos Aires, que ha impulsado todos los 19 abril, las movilizaciones para recordar y luchar por su compañero asesinado.

Este año la marcha de Bulacio se dará en momentos en que los secundarios han ganado las calles

contra la impunidad y por la defensa de su educación. Los secundarios se movilizaron masivamente el 24 de marzo para exigir la anulación de las leyes de Punto Final y Obediencia Debida. También el pasado 30 de marzo los secundarios de la Capital cortaron las principales esquinas de la Ciudad para exigir la derogación del decreto de De la Rúa que cierra y fusiona las divisiones que tengan menos de 20 alumnos, acción que piensan repetir el próximo 24. Incluso en la movilización

docente del 2 de abril, fueron los estudiantes los que eran mayoría en las columnas de Suteba.

Con estos reclamos, la tradicional marcha de Bulacio cobra una nueva actualidad. Por la anulación de las leyes de impunidad e indulto; por la derogación del decreto 1990 de De la Rúa y la reforma educativa; por la organización masiva del movimiento estudiantil secundario. El viernes 17, de Congreso a Plaza de Mayo, por Bulacio y por todos.

GABRIEL SOLANO

VIENE DE LA TAPA

A Bussi ...

a Topa y entregarles con esto todos los votos necesarios en la Legislatura para que salgan las leyes que reclama el Banco Mundial. Este ha condicionado un préstamo de cien millones de dólares para financiar el descomunal déficit del presupuesto, a que se 'normalice' la privatización de los servicios de agua y a que se proceda a despidos en masa en la administración pública. Si la 'oposición' se revela incapaz de someterse a estas exigencias, Bussi vuelve e incluso lo hará, por estas mismas razones, con más prepotencia que antes.

Hay que movilizarse para echar realmente a Bussi; para juzgarlo a él y a sus cómplices por los crímenes que cometieron; para echar realmente al Banco Mundial; para reestatizar bajo control obrero el servicio de agua; para establecer un impuesto extraordinario a los pulpos de la provincia que reduzca a cero el déficit financiero de Tucumán.

Banco Patricios: Ni un despido

En el marco de un completo aislamiento, provocado por la política patronal y traidora de la burocracia zanolista, la lucha de los compañeros del Patricios sigue en pie. El plenario de delegados generales de bancos fue postergado, hace dos semanas, hasta el martes 14. La burocracia ni siquiera cumplió con la resolución de concurrir al festival convocado por la interna del Patricios.

El objetivo de lucha de los trabajadores del Banco, tal como se ha venido refrendado en todas las asambleas y en el flamante Cuerpo de Delegados de Base, es conseguir la continuidad de todos los puestos de trabajo.

Así como en Río Turbio no son los mineros los responsables de la política patronal de desmantelamiento de la mina, tampoco son los bancarios los responsables de las maniobras patronales de los Spolski y Cía., ni tampoco de la política de encubrimiento y complicidad del Banco Central menemista. Y aquí también, como lo reclaman los compa-

ñeros del Turbio, hace falta rodear esta lucha de la más amplia solidaridad, transformándola en una causa de todos los trabajadores.

Y en el gremio no faltan elementos para plantear la necesidad de una acción de conjunto. Todos los comentarios dan cuenta de la existencia de varios bancos en la cuerda floja, y además de esto, la política privatista del menemismo y la Alianza se está llevando adelante en los últimos bancos oficiales: Nación, Ciudad, Santa Fe. El Provincia está en la sala de espera.

Si el gremio bancario no reacciona, digámoslo una vez más, es por las traiciones de la burocracia. Esta situación plantea una responsabilidad central para todas las Comisiones Gremiales, corrientes y activistas opuestas al zanolismo: responder al llamado de la CGI del Patricios para conformar una Coordinadora de Lucha de los Trabajadores Bancarios, rodeando al conflicto del Patricios, pero abarcando además las situa-

ciones de conjunto de los bancarios. La CTA bancaria, en particular, hasta ahora ha brillado por su ausencia.

Banqueros y Bancarios

La CGI del banco viene realizando una importante tarea de organización y lucha. Ya van varias asambleas generales, dos marchas al Central, sentadas y cortes de calles, el Festival del viernes 3. Pero quizás lo más importante ha sido la organización del Cuerpo de Delegados de Base y las resoluciones adoptadas en su plenario. Se definió una estrategia de movilización que amplíe más la participación del conjunto de los compañeros, con un plan de paros progresivos, nuevas marchas, el refuerzo de la Comisión de Familiares, sumando todos los elementos que nos permitan alcanzar medidas decisivas ante el desenlace del conflicto.

Además, la Gremial tiene el objetivo de

plantear a los trabajadores no bancarios de la zona la conformación de un frente común de acción que plantee la lucha en común contra los despidos y la flexibilización.

Los banqueros, por su parte, vienen trabajando a todo vapor para encontrar una salida a sus desastres. El presidente de la AMIA y del Banco Mayo, Beraja, parece estar en la 'pole position' para quedarse con el negocio. Por su lado, el Central está tratando de sumar interesados. Pero todos tienen un denominador común. Ni Spolski, ni Beraja, ni el Central garantizan en lo más mínimo la continuidad laboral de los compañeros.

No puede haber ninguna ilusión en que esta situación vaya a tenerse en cuenta si no la arrancamos a los banqueros y al gobierno con una lucha energética y consecuente, si no rodeamos al conflicto del Patricios de la mayor solidaridad, no declamativa, sino de hecho.

Este es el camino que han votado los compañeros de la interna del Patricios.

Lo reveló el presidente de Ford

El SMATA está negociando en secreto la reducción de salarios y una mayor 'flexibilidad'

POR CHRISTIAN RATH

El presidente de Ford Argentina acaba de deschavar lo que la burocracia del Smata ha guardado hasta ahora como secreto de Estado: **"Para que Ford pueda concretar el pedido presidencial de exportar a otros mercados fuera del Mercosur, dijo el mandamás, es necesario que el costo laboral se reduzca sensiblemente. Las negociaciones con los representantes nacionales del gremio ya han comenzado"** (Bae 2/4).

Lo que Ford pretende es **"un convenio similar a los que lograron GM y Fiat"**. Esto significa la liquidación de la jornada de ocho horas y del régimen de horas

extras, la multifunción o **"polivalencia"**, la derogación de la estabilidad laboral y contratos de aprendizaje desde tres meses hasta dos años.

La **'sensible baja'** en el costo laboral que exige el presidente de la Ford exigirá también la **reducción de los salarios en forma directa**. La categoría más baja en el convenio Fiat tiene un básico de 2,35 pesos la hora. En Ford o Mercedes Benz, es el doble. Una vía para bajar los salarios es que el sindicato dé su acuerdo a la subcontratación de tareas.

Una negociación similar hace casi dos años se quebró como consecuencia de las ocupaciones de Fiat y Renault. Ahora patronos y burócratas creen que pueden dar

el zarpazo largo tiempo contenido, invocando la crisis mundial.

¿La salida es "exportar más"?

El patrón de la Ford en Argentina plantea bajar el **"costo laboral"** para poder acceder a **"otros mercados fuera del Mercosur"**.

Pero antes de la crisis asiática, un informe de la revista inglesa *The Economist* señalaba que **"si todas las empresas del mundo utilizaran a pleno su capacidad podrían fabricar 68 millones de vehículos al año"**, cuando el consumo no superaba los 40 millones. Encima, se instalaron nuevas fábricas en varios países.

La crisis financiera del sudeste asiático y Brasil adelantó el estallido de esta crisis inevitable,

El **"costo laboral"** unitario, es decir, lo que a un empresario le sale fabricar una unidad de producto ya bajó, sin embargo, un 30% en la Argentina en el período 93-97, más que en ningún otro país del mundo (*La Nación*, 10/12/97). Esto simplemente sirvió para engordar los beneficios de las patronales.

Es exclusivamente a este objetivo, engordar las ganancias, que apunta el convenio que negocian en secreto Smata y Ford. O sea a descargar la crisis capitalista sobre los trabajadores. Las patronales quieren compensar las pérdidas que les producen los parates

totales o parciales de la producción, debido a la saturación del mercado, mediante continuas podas salariales. Esta no es una salida aceptable para la clase obrera y ni siquiera es una salida en general.

Denunciamos estas tentativas secretas. La burocracia de Rodríguez no solamente debe informar lo que está haciendo. Los propios términos de la negociación deben ser establecidos antes por los trabajadores en forma democrática. Tiene que haber un pliego de reivindicaciones fijado por asamblea y también paritarios designados por el voto de los afiliados. Al final, en el cónclave secreto con la Ford, el Smata sólo está discutiendo el pliego que le presentó la patronal.

UTA: ¿Palacios quiere ir a la lucha?

POR JUAN CARLOS CRESPO

Los trabajadores de UTA se han enterado por el diario *Crónica* de que se encuentran en **"estado de alerta y movilización"**, debido, según Juan Manuel Palacios, a la **"postura intransigente de la patronal"** para aumentar los salarios en la misma proporción que subieron los boletos (7/4).

Una investigación publicada en abril por el *espectro* *La Razón*, por otro lado, revela que **las patronales del autotransporte acrecentaron sus ganancias un 35% gracias precisamente al 'boletazo'**. Este aumento de tarifas, tiene en el caso del conurbano ribetes de escándalo.

Las patronales, sin embargo, no están dispuestas a ofrecer más que un aumento de salarios del 10% (70 pesos sobre el conformado), condicionado al desdoblamiento de jornada, para reducir personal en las horas de menos tránsito. El salario neto que recibe un trabajador del transporte (conformado inicial) es de

607 pesos (740 sin los descuentos), exactamente la mitad de la canasta familiar.

Las patronales quieren demoler la jornada de ocho horas, la estabilidad laboral y el básico. **Es una política común del gobierno y de los grandes consorcios**. Un puñado de bancos y pulpos se está apoderando de líneas del transporte, en un proceso de concentración impulsado desde la Casa Rosada.

Se ha informado en los últimos días que los ferrocarriles, donde están metidas las mismas patronales del transporte automotor, recibirán **incrementos tarifarios de hasta el 90% en los próximos tres años**. Incluso quedaría abierta la posibilidad de **"actualizar las tarifas básicas en cualquier momento de la concesión, cuando los costos de explotación varíen"** (*Clarín*, 9/4).

En lugar de amenazas al viento, Palacios debería convocar a una Asamblea General de Capital y Gran Buenos Aires, para votar un plan de lucha que arranque el aumento de salarios sin condiciones.

Campaña de Prensa

Dirección de Planeamiento de La Plata: Apoyo solidario para difundir Prensa Obrera

Con Prensa Obrera **'reducida'** a 8 páginas, trabajadores suscriptos de la Dirección de Planeamiento de la Dirección de Escuelas de La Plata debatieron el problema y coincidieron en que el periódico de una organización obrera debe ser sostenido por el esfuerzo consciente de los trabajadores. Producto del debate, 6 compañeros lo compraron solidariamente (1 ejemplar más) para colocarlo entre posibles lectores.

La propuesta fue recibida con entusiasmo. Una compañera se sumó como **'aportista'**. Una iniciativa que debemos tomar con todos los suscriptos, para enfrentar mejor organizados, en todos los terrenos, las enormes tareas planteadas.

ALEJANDRO SÁNCHEZ MORENO
(LA PLATA)

La 'mesa-local' de la Feria de Varela

Todos los domingos colocamos una mesa, con banderas y pancartas y agitamos las principales consignas del periódico. Esta periodicidad nos permitió una influencia sobre los trabajadores y feriantes. Entre estos, cuatro se han suscripto.

A la Feria la hemos convertido en un local y centro político, vendiendo cada domingo entre 10 y 15 periódicos. Se lograron tres suscriptos.

Con el número que denunciaba la entrega de Malvinas hicimos una actividad especial (cartelera, etc.) colocando ¡23 periódicos!

Con piquetes en DIASA, en las barriadas y en la Estación colocamos 40.

ROCIO
(RESPONSABLE DE PRENSA DEL COMITÉ DE VARELA)

Los capitales se centralizan porque la crisis se agrava

'Megafusiones' que "estremecen al mundo"

POR NORBERTO MALAJ

Tras el anuncio de la fusión del Citicorp —el segundo banco comercial— con Travelers Group —la N° 1 en servicios financieros— se conoció la de BankAmerica y NationsBank, quinto y tercer bancos comerciales de los EE. UU., y la de Banc One y First Chicago que están detrás de los anteriores. El nuevo Citigroup se transformó en el mayor pulpo bancario y financiero del mundo; la fusión de BankAmerica y NationsBank da lugar al "mayor banco de EE.UU." (*The Wall Street Journal*, 13/4).

Este proceso de fusiones culmina una etapa de fuerte especulación. "En los cinco años terminados al 31 de marzo, informa el diario *Bae* (8/4), los accionistas de Travelers Group obtuvieron un beneficio total de 469% ... mientras que las acciones de Citicorp ganaron 420 por ciento. Durante el mismo período el índice (bursátil promedio) ganó 174 por ciento". Se trata de la formación de una pirámide que ni remotamente traduce un crecimiento equivalente de riqueza.

Hace sólo 7 años, en 1991, el Citicorp estaba, sin embargo en la 'lona', con pérdidas por casi 500 millones de dóla-

res; "las acciones llegaron a cotizarse a 8,50 dólares" (*The Wall Street Journal*, 8/4); ahora, tras la fusión, treparon a 180 (*Bae*, 8/4).

'Efecto riqueza' y 'salud'

Estas concentraciones reflejan la disputa por un mercado que tiene 'demasiados' bancos, 'demasiadas' financieras y 'demasiados' especuladores. La constitución del Citigroup fue una respuesta frente a los "rumores de una posible adquisición" (*The Wall Street Journal*, 19/3) de Merrill Lynch o Goldman Sachs, importantes 'bancos de inversión', por el Chase Manhattan, que ocupaba el 'podio' en la banca comercial de los EE.UU. El "Citigroup, por su lado, podría desencadenar una fiebre compradora de fondos de inversión" (ídem, 9/4).

Estos fondos ya reúnen "casi 5 billones de dólares" (*The Economist*, 28/3), que provienen principalmente de la clase media norteamericana. Pero mientras que a ésta, el dinero le rinde una tasa determinada, el uso de esos fondos por parte de la banca permite generar ganancias varias veces superiores. Esta abundancia de dinero ajeno permite también financiar la concentración de la banca en pocas manos. Todo esto presenta el peligro de que se derrumben las acciones artificialmente infladas por una abundancia de dinero y de que se produzcan quiebras entre los competidores más débiles.

Sin embargo, el 30% de las inversiones financieras en Estados Unidos tienen su origen en el exterior, paradójicamente debido a las crisis que golpean a Asia y Japón; el dinero que no se puede colocar aquí 'vuela' a Wall Street y 'dopa' al dólar, cuyo valor es muy alto con relación al yen y las monedas de Asia y de Alemania. Una reversión de la tendencia del dólar, por ejemplo, debido al creciente déficit comercial norteamericano o incluso a una profundización de la crisis asiática, alcanzaría para 'pinchar' toda la bola especulativa, con su consecuencia de quiebras y bancarrotas.

'Lustre' y bancarrota

A pesar del 'boom' de Wall Street, "los analistas han estado reduciendo sus pronósticos sobre ganancias en el primer semestre del año más allá de lo normal. El 2 de enero, anunciaban un crecimiento promedio de las ganancias durante el primer trimestre de 1998 de un 10,4% ... Ahora prevén un crecimiento de sólo un 1,3%. Los beneficios en expectativa para el segundo trimestre han sido reducidos desde un 12,9% a un 6,9%" (*The Economist*, 28/3). Esta caída de los beneficios deberá reducir fuertemente los rendimientos de las acciones infladas.

Si por ahora los analistas no revelan mayor preocupación por este hecho, ello se debe a que entienden que los inversores de clase media o del exterior no tendrían de todos modos otro lugar mejor para invertir. Se trata de una suposición que revela que la gran burguesía tiene financieramente secuestrada a la clase media y, también, que todo pende de un hilo.

La 'megacorporación' entre el Citi y Travellers no es un fenómeno nuevo ni tampoco está reducido al sector bancario. Cada nueva 'fusión' superó en dimensiones a la anterior. Así sucedió con la Boeing-Mc Douglas en la aeronáutica; con WorldCom-MCI en las telecomunicaciones; o con la de Glaxo y SmithKline, en la industria farmacéutica —aunque terminó fracasando.

Este proceso, por su envergadura, tiene sólo antecedentes en el proceso de concentración y centralización capitalista que precedió a la primera guerra mundial y culminó con la conformación del moderno sistema imperialista, con la diferencia de que es más parasitario aún. Está menos motivado por 'innovaciones tecnológicas'; su principal motivo es producir despidos masivos, bajar los salarios y acentuar la guerra comercial entre diferentes monopolios y países.

La 'megafusión' del Citi y de los otros bancos, opina *The Economist* (4/4), al igual que la de WorldCom-MCI en las telecomunicaciones, están dirigidas a "desplazar a los 'viejos gigantes' europeos que aspiran a sobrevivir en medio de la 'jungla'..."

Un paso en el vacío

Aunque su objetivo es mejorar los beneficios capitalistas mediante el monopolio del mercado, la fusión del Citi con Travellers es una apuesta a "torcer la historia" de "fracasos" de operaciones de este tipo (*Bae*, 8/4). "La operación depende de la delicada estrategia de ventas cruzadas", por la cual ambas entidades complementarían la venta de sus productos (*T.W.S. Journal*, 7/4). "Estos supermercados financieros ... nunca han funcionado del todo bien" y hasta "contradice la tendencia reinante en Wall Street de que las empresas de corretaje reduzcan sus comisiones ... los productos de Citigroup no van a ser más baratos", lo que sí "habrá (es) un número considerable de despidos" (ídem). "Parece haber una pequeña posibilidad de éxito para grandes ahorros en esta transacción" (*Bae*, 8/4).

Fusiones y Despidos

16.000 trabajadores perderán su empleo este año en California como consecuencia de la fusión de un puñado de grandes pulpos como Boeing, Raytheon y algunos grandes bancos. En un sólo año y en un sólo estado, 16.000 empleos. La ola mundial de fusiones ya provocó la pérdida de varios cientos de miles de empleos. Uno de los objetivos principales de las fusiones es el 'ahorro' de personas que producen.

Las fusiones se centran en grandes pulpos, que emplean trabajadores calificados, pagan buenos salarios, tienen planes de seguro de salud y de retiro. Los despedidos, difícilmente puedan encontrar empleos similares. Están condenados a pasar a empleos descalificados, 'tercerizados', sin cobertura de salud y salarios miserables. La ola mundial de fusiones no solo es uno de los factores fundamentales de la desocupación, su desarrollo es paralelo al crecimiento del trabajo precarizado y descalificado.

LUIS OVIEDO

El Citigroup y la 'madre patria'

Primero fue la entrega de ENTel a Telefónica; después la de Aerolíneas a Iberia; más tarde, la compra de los principales bancos nacionales por la gran banca española. Se acuñó así la teoría de la segunda 'colonización'.

Pero Telefónica fue la 'pantalla' para el desembarco del Citibank en los teléfonos y en el sistema de comunicaciones y los medios gráficos y audiovisuales. Lo de Iberia, para dejar en su lugar a American Airlines, que ya "controla el 70% del mercado" de América Latina (*The Wall Street Journal*, 9/1).

Ahora resulta que "no sorprendería si el nuevo Citigroup termina comprando los activos que adquirió uno de los bancos españoles", en referencia al Santander o el Bilbao Vizcaya (BBV). "Los bancos españoles 'son muy pequeños como para ser importantes en Europa'..." dice un banquero de EE.UU.; por eso se lanzaron a América Latina: "era la única opción real de expansión". Ahora, tras la 'megafusión' de la gran banca yan-

ki, a los españoles "la cuenta (les) será mucho más empinada" (ídem).

Por todo esto, la advertencia del gerente general del BBV —el banco que aquí engulló al Francés y al Crédito Argentino— al diario *La Nación* (5/4) de que "caerán unos cuantos" (bancos) y el reclamo de que el Nación y el Provincia se privaticen, son probablemente la punta de lanza del 'reeleccionista' 'super'-Citi. Este ataque es fomentado por las autoridades del Banco Central que le niegan al 'Bapro' la posibilidad de extenderse al interior del país.

Al mismo tiempo, el Citi anunció la venta de una parte de su paquete accionario en el Cei, el holding que lidera el monopolio de las telecomunicaciones (*La Nación*, 6/4), lo que abre las puertas a los grandes 'magnates' yanquis de los medios de comunicación audiovisuales (la Time Warner y el grupo Recoletos). (Tal como previmos desde estas páginas).

N.M.